



Columna

Dr. Ricardo Saavedra,

Académico VcM de Facultad de Ingeniería, Arquitectura y Diseño, USS



La gestión de los comités de APR

Cada 7 de agosto se conmemora el Día del Dirigente Social y Comunitario, una fecha instituida en 1998 para reconocer el trabajo voluntario que miles de personas realizan diariamente en beneficio de sus comunidades. En este contexto, me gustaría destacar la labor de los Comités de Agua Potable Rural (APR) y sus dirigentes, quienes desempeñan un papel crucial en la gestión del agua en comunidades alejadas de los centros urbanos.

Las comunidades rurales, a menudo las más vulnerables a los efectos del cambio climático, dependen en gran medida de la capacidad de éstos

Los Comités de APR son organizaciones comunitarias fundamentales en la provisión de agua potable en zonas rurales de nuestro país, dado que no solo aseguran el acceso a un recurso vital, sino que también representan un ejemplo palpable de autogestión y empoderamiento comunitario. Los dirigentes de APR, con su liderazgo y dedicación, se enfrentan a desafíos constantes para garantizar que sus comunidades dispongan de agua de calidad y en cantidad suficiente.

La labor de los dirigentes de APR es titánica y multifacé-

tica. En primer lugar, deben coordinar y supervisar el mantenimiento de las infraestructuras hidráulicas, asegurándose de que las bombas, tuberías y estanques funcionen correctamente. Este trabajo técnico requiere conocimientos específicos y una capacidad de gestión notable para administrar los recursos limitados con los que suelen contar.

Adicionalmente, la importancia de los Comités de APR trasciende a la provisión de agua. Estos comités son un espacio de participación ciudadana y fortalecimiento del tejido social. A través de su trabajo, los dirigentes fomentan la colaboración y solidaridad entre los vecinos, construyendo una comunidad más cohesionada y resiliente.

En un contexto de cambio climático y creciente escasez de recursos hídricos, el rol de los Comités de APR y sus dirigentes adquiere una relevancia aún mayor. Las comunidades rurales, a menudo las más vulnerables a los efectos del cambio climático, dependen en gran medida de la capacidad de estos comités para adaptarse y asegurar el suministro de agua.

Es crucial que como sociedad reconozcamos y apoyemos el trabajo de los dirigentes de APR. Su labor no solo garantiza el acceso a un recurso esencial, sino que también fortalece el desarrollo comunitario y la cohesión social. Extendemos nuestro agradecimiento y reconocimiento a estos líderes comunitarios, cuya dedicación y esfuerzo son fundamentales para el bienestar y progreso de nuestras comunidades rurales.